

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Après les éboulements du PK8 : l'Exécutif joint l'acte à la parole

**UN** véritable ouf de soulagement pour les six familles, soit 44 âmes, exposées à d'éventuels glissements de terrain au PK 8. Ces compatriotes sont désormais propriétaires de villas à Bikelé. Conformément aux instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba. Chose promise, chose due, elles ont reçu, le week-end écoulé, des mains de la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, les clés de leurs maisons.

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**E**N moins d'un mois, suivant les instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba, le gouvernement a rempli convenablement sa tâche en remettant les clés des logements aux sinistrés des éboulements du PK8, qui avaient causé la mort de sept membres d'une même famille.

Au lendemain de ce drame, le chef de l'État s'y était rendu accompagné de son épouse Sylvia Bongo Ondimba, et de plusieurs membres de gouvernement, au chevet des sinistrés. Sur les lieux, il avait pris l'engagement de reloger les populations avoisinantes exposées à d'autres glissements de terrain. Un dossier qu'il a bien évidemment confié à l'équipe Ossouka Raponda. Après l'identification des concernées, des structures hôtelières dont l'hôtel Hibiscus ont été retenues pour les loger provisoirement. Et ce, aux frais de l'Exécutif. Dans le même temps, six villas avaient été requisitionnées dans le lotissement en chantier de Bikelé pour y effectuer des travaux d'urgence



**Rose-Christiane Ossouka Raponda remettant officiellement les clés des résidences aux bénéficiaires de la générosité présidentielle.**

dont certains ont été confiés à la Société nationale immobilière (SNI), maître d'ouvrage. Au terme des travaux, une délégation ministérielle conduite par la cheffe du gouvernement en personne s'était rendue le week-end dernier à Bikelé.

"Conformément aux très hautes instructions du président de la République, Ali Bongo Ondim-

ba, j'ai remis ce samedi 12 novembre aux familles sinistrées suite au glissement de terrain survenu au PK 8 les clés des maisons dans lesquelles elles sont relogées", a déclaré Rose-Christiane Ossouka Raponda.

Ne s'arrêtant pas en si bon chemin, le gouvernement a également fourni du mobilier composé de literies, salle à manger,

salons et appareils électroménagers, aux heureux bénéficiaires. À l'entrée des résidences, on peut y apercevoir du gravier [pour pallier la gadoue bien présente dans ce quartier ne disposant pas encore de bitume] ainsi que des fleurs.

Il convient de saluer la célérité avec laquelle l'Exécutif a agi pour sécuriser ces compatriotes

exposés aux caprices des intempéries. C'est désormais un nouveau départ pour ces Gabonais ayant bénéficié de la générosité présidentielle.

Quid des autres habitants du PK 8 ?

Une interrogation pour l'heure dont nous ne disposons d'aucune réponse. Toutefois, une opération d'identification et de marquage des habitations construites sur les flancs de colline, dans la zone où le drame est survenu, a été initiée par l'Agence nationale de l'urbanisme des travaux topographiques et du cadastre (ANUTTC).

Les populations recensées bénéficieront-elles des mêmes largesses que les nouveaux résidents de Bikelé ? À quand la mise en place d'une véritable politique d'urbanisation ? Faut-il uniquement attendre qu'un drame survienne pour réagir ? Le gouvernement pourra-t-il mettre un terme aux constructions anarchiques voire dans des zones non dangereuses ? Des questions sur lesquelles les gouvernants devraient se pencher.

### Contrepoint

## Donner du sens à la solidarité nationale

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**A**U-delà de l'acte salutaire de remise des clés de leurs logements aux sinistrés du PK 8, le gouvernement gagnerait à mettre en place des mécanismes pérennes d'aide et de soutien aux victimes de catastrophes naturelles en étendant, à l'échelle nationale, la solidarité. Car, tout bien considéré, l'élan spontané de solidarité et de générosité dont ont bénéficié les six familles des victimes d'éboulement de terrain du PK8 ne sau-

rait faire-valoir, à la longue, de politique publique en matière d'assistance aux sinistrés.

D'autant plus que dans le même temps, d'aucuns, à tort ou à raison, ont le sentiment que les victimes d'éboulements, inondations, tornades et autres de l'arrière-pays bénéficient rarement d'autant de générosité de la part des pouvoirs publics. Ce qui accrédiaterait, à leurs yeux, l'idée d'une "générosité gouvernementale à géométrie variable". C'est dire la nécessité d'agir en mettant en place un dispositif de gestion viable de prévention

des risques et de secours fondé sur la transparence, l'équité et l'égalité. Entendu que selon de nombreux experts, au vu des effets du réchauffement climatique, notre pays devrait être davantage confronté, hélas, à des catastrophes naturelles et bien d'autres drames.

La menace est donc bien réelle, au gouvernement de prendre toute la mesure de la situation. Il y va de sa responsabilité. Car, gouverner c'est prévoir. Cela donnerait véritablement du sens à la solidarité nationale et viendrait véritablement couper

de l'herbe sous les pieds de tous ceux qui, pour une raison ou une autre, estiment que l'acte posé par la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, samedi dernier, à Bikelé dans le 3<sup>e</sup> arrondissement de la commune de Ntoum, ne s'apparente rien de moins qu'à un "geste électoraliste".

Dans cette ambition, les élus nationaux et locaux devraient être également en première ligne. Vu que dans la plupart des cas, ils sont les premiers interlocuteurs des victimes.